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成都华神科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-001 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

新闻发布会          □路演活动 

 现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
华宝基金（张金涛）、华安证券（李昌幸）、怀真资产（陈磊）等 

时间 2023 年 5 月 9日 

地点 成都华神科技集团股份有限公司 

上市公司接待

人员姓名 

王铎学（董事、副总裁） 【以通讯方式参会】 

李  俊（副总裁、财务总监） 

刁海雷（董事会秘书） 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

问：公司核心产品有哪些？ 

答：公司核心产品包括：三七通舒胶囊、鼻渊舒口服液、活力

苏口服液、儿感退热宁口服液、无烟灸条、余甘子喉片、苯溴马隆

胶囊、罗红霉素分散片等 30 余个品种。 

问：关于三七通舒胶囊业务覆盖区域、应用科室？ 

答：三七通舒胶囊业务覆盖全国 30 个省（自治区、直辖市），

核心销售省区有北京、四川、上海、江苏、山东、湖北等省区，服

务 3000 多家等级医院，科室应用广泛（包括神经内科、脑病科、

内分泌科、肾内科、心血管科、五官科、耳鼻喉科、中医科、康复

科、老年科等），今年主要计划在巩固原有应用领域的同时，加强

拓展心内科领域，进一步扩大科室应用。 



问：主要品种三七通舒胶囊未来主要增长点在哪里？ 

答：三七通舒胶囊中长期增长来源于产品在新治疗领域的二

次开发，短期关注基药市场准入，现阶段主要开发新的治疗领域。

因三七通舒胶囊目前主要在神内领域用药，未来将拓展心内科领

域用药，根据处方药销售发展曲线预测冠心病新治疗领域三年内

将达到一定用量标准。 

问：公司三七通舒胶囊的优势何在，以及该治疗领域市场前

景？ 

答：人们经常会选择将传统三七药材打磨成三七粉直接进行

冲服，但由于在药材干燥后通常都不会再有任何加工程序，甚至

由于无法彻底净制而夹带泥土，这样制备而成的三七粉将会大量

保留药材中的重金属和农药残留，给人体带来存在严重的毒性风

险。我司三七通舒胶囊通过先进的大孔吸附树脂分离纯化技术，

在获得三七三醇型皂苷有效成分的同时，去除了三七药材中有害

的重金属和农药残留成分，并达到欧盟药品安全性的质量控制要

求。三七通舒胶囊从获批上市以来拥有药效成分清楚、作用机理

明确、临床疗效好、安全性高、治疗价格低、患者依从性高。2018

年，公司三七三醇皂苷的德文标准“精制三七干燥提取物”被《德

国药品法典/新处方规范》收载，是我国首例具有自主知识产权的

中药提取物进入西方发达国家药典，代表了中国中药国际化进程

中的重要成果。 

心脑血管疾病治疗领域是一个庞大的用药体系。随着老年化

趋势以及新的患病群体增大，而且越来越趋于年轻化，慢病领域

的市场需求不容小觑，公司产品销量将会随着市场需求的增加而

增大。 

问：公司关于基药目录准入进展情况？ 

答：公司一直在关注基药目录的调整工作，努力确保有相关

品种进入新版目录，一般情况下，品种进入到基药目录，这将对公

司未来业务拓展产生积极的影响。 



问：公司哪些品种有望进入新版基药目录？ 

答：公司在国家政策的解读下，积极推动独家产品三七通舒

胶囊、儿感退热宁口服液进入新版基药目录，相关工作根据国家

政策已稳步推进。 

问：请预计 2023 年药品销售收入增长点？ 

答：医药作为核心主业，短期目标是营业收入水平尽快恢复

至 2019年时期收入水平。关于医药业务经营计划方面主要有以下

几点：（1）持续加大研发投入，对现有重点产品进行二次开发，推

进原有产品“复产复销”；（2）加强招商、丰富产品管线等途径；

（3）开展收并购、深度业务合作等方式进行整合存量资源（药品

批文和产品）；（4）持续推进“原料+化学仿制药”一体化项目，提

前布局、规划包括心内科、儿科、妇科等应用领域的相关开发产

品；（5）全力推进山东凌凯项目建设；（6）加强合成生物赛道的探

索与布局等方面。 

问：目前公司医药产品研发情况？ 

答：一是对公司存量品种进行二次开发，开展以三七通舒胶

囊、鼻渊舒口服液的中药大品种开发和儿感退热宁口服液、金龙

胆草浸膏片等多个产品的二次开发为核心的研究工作；二是开展

多项经典名方药物调研和研发，丰富公司中成药产品管线。同时，

公司也启动“原料+化学仿制药”一体化项目（首批 8 个仿制药）

研究，积极扩充公司主要产品序列，为后续经营发展提供动力保

障。 

问：公司目前经营情况怎么样？ 

答：公司目前经营情况正常，力争抓进度、抓生产经营确保完

成年度目标任务。 

问：请问公司后续会不会有新的股权激励计划？ 

答：股权激励可以有效地将管理层、核心骨干员工的利益 

与公司利益统一，有助于公司发展。后续是否有新的计划需要参

考未来战略规划、市场环境、业务发展、绩效考核及前期激励效果



等多种因素综合评估论证，并把控好实施节奏。 

问：请问矿泉水业务的战略定位？ 

答：生物医药作为公司核心主业，公司始终坚持主业为基，不

断完善医药大健康的产业布局。基于构建 C 端渠道和健康产业战

略要求，公司 2022 年先后整合收购了蓝光矿泉水和远泓矿泉水，

未来将根据战略规划、行业政策、市场环境等实际情况进行综合

考虑通过加强投资与并购整合等措施，进一步做长做深 C 端健康

产业链布局。 

问：公司钢结构业务剥离计划和时间安排？ 

答：公司钢构业务与公司医药健康主业及发展目标协同性方

面存在较大差异，公司管理层将结合公司总体业务发展需要，在

未来可预期时间内，择机考虑采取稳妥措施将该部分业务剥离。 

 

附件清单（如

有） 

 

日期 2023年 5月 9日 

 


